

## **Palabras de la Directora Liliana de Torres-Muga, en la apertura del Conversatorio “El estado de la democracia en Sudamérica”**

*3 de junio de 2013*

Buenas noches.

Señor Ministro Benjamín Chimoy Arteaga, Director de UNASUR y Mecanismos de Cooperación Sudamericana de la Cancillería:

Doctor Fernando Carvallo, Director del Centro Cultural Inca Garcilaso de la Vega:

Dr. Manuel Antonio Garretón, Universidad de Chile:

Dr. Fernando Mayorga, Universidad de Cochabamba:

Dr. Carlos Fernández Fontenoy, Universidad Nacional Mayor de San Marcos:

Lic. Santiago Mariani, Coordinador de CEDEM:

Señores Profesores:

Damas y caballeros, distinguido público:

Señoritas alumnas y señores alumnos:

Es particularmente grato a la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar cumplir con el honroso encargo de la Alta Dirección de la Cancillería, para servir de sede a esta importante actividad del Centro de Estudios sobre la Democracia (CEDEM).

Como sabemos, se trata del Conversatorio “El estado de la democracia en Sudamérica”, con la participación como expositores de distinguidas personalidades de la intelectualidad de nuestra región, que en breve van a ser presentadas por el señor Moderador, Dr. Carlos Fernández Fontenoy, destacado analista político del Perú.

Con especial agrado, la Academia Diplomática da una cordial bienvenida a las autoridades oficiales; a los miembros del CEDEM; a quienes habrán a hacer uso de la palabra; y a la selecta concurrencia. Hacemos alto aprecio de vuestra amable presencia en esta casa de estudios.

Recordemos que hace diez meses el Ministerio de Relaciones Exteriores del Perú, por intermedio de su entonces titular, el Canciller Rafael Roncagliolo Orbegoso, dio a conocer formalmente la iniciativa para la creación del Centro de Estudios para la Democracia, el CEDEM. Desde entonces, convertida en realidad, esa propuesta se ha cimentado con paso firme, a través de eventos, acciones, tendientes a la promoción, al conocimiento, al mantenimiento, al fortalecimiento, a la consolidación de la democracia en nuestro espacio sudamericano.

Lo anterior se inscribe en los principios y objetivos de la Unión de Naciones Sudamericanas, nuestra UNASUR, cuya presidencia pro-témpore, como es sabido, se halla por ahora a cargo del Perú.

La temática del CEDEM forma parte de la malla curricular de la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar. Aquí los alumnos estudian con dedicada atención los procesos en marcha para la construcción de la identidad sudamericana, apoyada en una historia común de valores compartidos; las políticas y medidas hacia la inclusión social; la participación ciudadana; el respeto a los derechos humanos; la integración sudamericana; la preservación de la institucionalidad democrática en nuestro ámbito geográfico.

Además del antes mencionado moderador Dr Carlos Fernández Fontenoy, la Academia Diplomática mucho agradece a los conferencistas de este Conversatorio, es decir a los reputados especialistas doctores Manuel Antonio Garretón Merino y Fernando Mayorga, de las Repúblicas de Chile y Bolivia, respectivamente.

Antes de ellos habrá una presentación del Coordinador Ejecutivo del CEDEM, doctor Santiago Mariani, de la República Argentina, cuya valiosa participación merece igualmente profundo reconocimiento.

Las preguntas que seguirán a las exposiciones, y las respuestas de los señores oradores, habrán por cierto de enriquecer a este Conversatorio.

Al concluir estas expresiones de bienvenida, tengo a complacencia reiterar a todos el hondo aprecio de la Academia Diplomática por hacerse presente en esta actividad sobre la situación de la democracia en nuestra América del Sur.

Muchas gracias.